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L’Assemblée s’est tenue au siège social de l’Association, 2 port de l’Embouchure, à 20h30. 
 
 
 

Rapport moral 
 

	 	 L’action de l’Association s’exerce à la fois sur le secteur Brienne-Bazacle-Amidonniers, mais 
aussi à l’intérieur du « quartier 4 » créé par la Mairie. On peut considérer artificiel ce regroupement, il a 
des incidences  sur notre action. Notre participation à des actions comme la sauvegarde et la 
reconversion du bâtiment Amiral de Job, aux Sept-Deniers, en est un exemple). 

 
Les dossiers dans notre quartier sont : 
 
• Circulation et stationnement : 
 
Problèmes de stationnement : 
Dans le secteur rue Ste Thérèse et St Bruno, une réunion sur place avec F. Chollet et les techniciens de 
la Mairie en octobre 2004 a abouti à la création d’une zone 30 dans le secteur Débat-Ponsan. 
Le stationnement sauvage sur l’allée de Barcelone (de l’école Falguière aux Ponts-Jumeaux) perdure, 
malgré nos interventions orales et un courrier envoyé en novembre à F. Chollet, resté sans réponse et 
sans effet. 
 
Vitesse :  
Nous remarquons que, malgré les aménagements, deux parapets des Ponts-Jumeaux et le bas-relief ont 
été endommagés. 
 
Circulation par les transports en commun : 
Lors d’une CCQ (Commission Consultative de Quartier) spécifique à la circulation (décembre 2004) 
avec des techniciens de la ville et de Tisséo/Connex, nous avons souligné le problème de la régularité du 
passage du 16 et l’enclavement du secteur Amidonniers-Ponts-Jumeaux, qui ne bénéficiera pas du 
métro. L’encombrement quasi permanent sur Brienne et Barcelone ne risque pas d’être résolu avec la 
création de nouvelles ZAC et l’afflux de voitures qui en résultera. 
Nous demandons la circulation du bus en site propre sur le boulevard Leclerc. 
Et suggérons la création de navettes sur les boulevards, ainsi que le prolongement de la navette 
existante. Le maintien du 1, au moins le dimanche matin, nous semble souhaitable pour la desserte des 
lieux d’échanges et de culture (marchés du Cristal sur les boulevards et de Saint-Sernin, musée des 
Abattoirs, marché Saint-Cyprien …). 
Le dossier sur le vélo, transport individuel non polluant, est suivi et l’ASBBA est représentée lors des 
réunions avec les divers partenaires. Nous sommes membres de l’Association vélo. L’aménagement de 
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pistes cyclables est demandé, de même que l’aménagement et la sécurisation des contre-allées dans le 
secteur. 
 
• Urbanisme : 
 
L’actuel mot d’ordre de la Mairie est « Il faut densifier Toulouse ». 
Notre secteur est très concerné, avec plusieurs ZAC. Nous nous préoccupons du nouveau PLU (Plan 
local d’urbanisme) .La ZAC des Ponts-Jumeaux doit comporter notamment la Résidence del Arco, 
projet de Bouygues (1300 logements) et un terrain municipal de 8000 m2 (2 écoles -maternelle et 
primaire-, un jardin public, une réserve foncière, des parkings …) 
 
Pollution des sols de cette ZAC :  
Nous avons participé à une réunion le 15/12/2004 avec la Direction de l’Environnement, la DRIRE 
Midi-Pyrénées, le BRGM et Bouygues. Il est prévu un stockage des déchets avec confinement, surveillé 
pour une durée de 30 ans ; le BRGM évoque le problème de l’éventuelle perméabilité  de la membrane 
de protection sous le futur site du jardin (vers la rue Daydé). Actuellement, outre la pollution des sols 
sur 1 à 3 mètres de profondeur, il y a pollution de la nappe phréatique (et rien pour l’instant pour stopper 
les nuisances sur le site des Chaudronneries du Midi, où se trouvent des métaux lourds, arsenic, plomb, 
mercure, etc.). La DRIRE attendait lors de la réunion l’opinion des VNF sur la pollution de l’eau. Le 
rapport DRIRE est consultable. Le projet Bouygues est en attente d’agrément ; début prévu des 
travaux à l’automne 2005. 
Autre question : Que va devenir le terrain d’Ellis ? 
 
La circulation automobile provoquée par cet afflux de population aux portes de la ville qui va se 
déverser sur la Rocade aux Ponts-Jumeaux (F. Chollet, que nous avons plusieurs fois alerté sur ce point, 
dit qu’il faudra faire une ligne de bus par le Boulevard de Suisse et rejoignant le métro aux Minimes). 
Cette solution ne nous semble pas satisfaisante. 
 
L’ASBBA remarque et déplore une fois encore le manque de lieux culturels à la nouvelle ZAC. Seule 
une salle de réunion est prévue, ce qui ne nous satisfait pas au vu des difficultés pratiques pour accéder à 
celle du Giacomo (inscription préalable sur un cahier tenu à l’Espace Saint-Cyprien, absence de gardien 
sur place, etc.) 
 
ZAC Sébastopol : travaux en cours. 
Villa Brienne (allée de Barcelone) en cours ; une autre construction est prévue. 
 
ZAC Job :  
Les associations débattent avec les autorités sur le devenir de l’Amiral. La centralisation du quartier 4 et 
le fonctionnement en moyens constants font que la MJC Amidonniers va devenir une coquille vide. 
Nous avons donc organisé une pétition contre cette centralisation préjudiciable au quartier des 
Amidonniers. Le manque de consultation est perceptible : une réunion publique n’a été annoncée que 
sur les 7 Deniers et non pas dans tout le quartier 4. 
 
 
• Défense du patrimoine : 
 
La crèche de la Manufacture a fait l’objet de plusieurs courriers sur les travaux (architecte des Bâtiments 
de France, Mairie…), à propos de l’ouverture d’une porte et l’enlèvement d’une partie de la frise 
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d’origine. Réponse tardive de la mairie : les morceaux de la frise, cassée, seront replacés à l’intérieur. 
Où en sont les travaux ? Les familles attendent avec impatience son ouverture, peut-être en septembre 
… 
 
Le rempart cité administrative, toujours détérioré, doit être relevé. 
 
Mémoire du quartier : l’ASBBA s’occupe en ce moment de recueillir des témoignages d’habitants du 
quartier, tâchant de préserver un peu de son histoire et de son patrimoine. C’est aussi un moyen de le 
transmettre aux nouveaux venus. 
 
• Culture et animation : 
 
Nous avons participé au printemps à la sortie organisée avec l’Association Vélo dans les rues et sur 
quelques pistes cyclables du secteur, hélas en nombre insuffisant. 
 
L’ASBBA a organisé une visite du quartier avec Arthémis en novembre 2004, suivie d’un goûter au 
restaurant du TOEC. 
 
Le repas de quartier le 28 juin dernier au Canalet a été une réussite. 
 
Notre site Internet a été remanié. 
 
• Environnement et platanes : 
 
Les nuisances sonores de la Maison de l’Agriculture ont suscité des actions et des courriers multiples. À 
la suite de ces démarches, un premier relevé acoustique a été seulement concluant vers le Béarnais. En 
septembre, la Mairie a réagi après parution dans La Dépêche de notre lettre de protestation contre le 
bruit. Lors d’une première réunion de concertation entre les diverses parties, nous avons affirmé notre 
volonté d’aller vers la « nuisance zéro », thème repris par M. Raynal, élu municipal. 
Une nouvelle réunion est prévue, ainsi que le déblocage de crédits, mais rien n’est confirmé. 
 
Abattage des platanes de l’allée de Brienne :  
Des lettres de protestation ont été envoyées à MM. Chollet et Moudenc pour protester contre l’absence 
d’information sur le chantier (seuls, les riverains ont été prévenus, avec quelques oublis). Elles sont 
restées sans réponse. 
 
Bassin des filtres :  
Dans le cadre de la densification urbaine, il est question d’un projet de construction à la place des 
maisons VNF circulent. Notre association sera vigilante … 
Prolongement de la coulée verte du Canalet :  
Nous demandons que le côté sauvage de la zone soit respecté (tracé moins rectiligne et peut-être moins 
bétonné que pour le tronçon existant). 
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• Société : 
 
Le problème des prostituées et des nuisances induites a été posé par de nombreux habitants. Un courrier 
à F. Chollet envoyé début novembre avec les photos prises par un riverain adhérent et un article de La 
Dépêche sur cette question est resté sans réponse. 
 
• Action inter quartiers : 
 
L’ASBBA est membre de Ginestous 2000, de l’Association Vélo, de l’UCQ (Union des Comités de 
Quartier). 
 
Nuisances aériennes :  
Enquête publique sur le Plan d’Exposition au Bruit (PEB), du 28 février au 25 mars (finalement 
prolongée jusqu’au 15 avril). L’enquête est « itinérante ». Le dernier jour, les commissaires enquêteurs 
seront à la Préfecture. On passera de 140 000 mouvements à 176 000, avec augmentation des vols de 
nuit (notamment ceux des charters bruyants). 
 
Avec les 7 Deniers, nous participons à la journée du 20 mars, avec exposition et débats autour du projet 
pour Job. 
 
 
 
 
Notre association a besoin de bonnes volontés, en particulier pour les dossiers sensibles tels que 
l’urbanisme. Vous pouvez nous contacter lors des réunions de bureau (tous les 1ers jeudis de chaque 
mois) et via notre site Internet, régulièrement tenu à jour. 
 
 
À la suite de la consultation de l’assemblée, le Bureau de l’ASBBA est reconduit. 
 
Après le rapport moral et financier, l’ingénieur-écologue Cyril Soler fait une brillante conférence sur 
l’histoire du milieu naturel de notre quartier, la faune et la flore de la Garonne. L’exposé est vivement 
apprécié. 
 
Une sympathique collation réunit ensuite les habitants, qui se séparent vers 23 h30. 
 
 
 
 
                                                                     Pour le Bureau, Sylvie Mégevand, présidente. 
 


